



## 関わり合う心地よさ

校長 大坂 由喜子

学校は、集団の中で関わり合いながら、様々なことを感じ、考え、学びを得る場だと考えます。

コロナウィルス感染症が5月8日に5類に移行になったことを機に、待ちに待ったランチルームでの縦割り給食を開始しました。縦割り班のグループで、給食を準備し、向かい合って一緒に食べます。上学年は、学年に応じた量を考えながらおかずを盛り付けていきます。下学年は、盛り付けられたお皿をこぼさないようにゆっくりと座席まで運びます。



「いただきます」の前に、上学年の子供が下学年の子供に「食べられる？」と相手を気遣う言葉をかけています。食事中は、まだまだみんな緊張気味で、静かに食べています。食べながら、生の放送を全校みんなで聞きます。これまで放送室の狭い空間の壁に向かって話していた委員会の子供たちも、今度は全校みんなの前で話すことになりました。声の大きさや話すスピード等、みんなに伝えようという意識がこれまで以上に高まつてくるだろうと期待しています。「ごちそうさま」の後、私のグループの4年生の子供が私に近付いてきて、



「隣の1年生の量が多かったかな。明日はちょっと減らしてあげたらいいかな」と話しました。1年生が困っているのではないかと思って、私に相談に来ただけです。「そうでしょうね」と答えると、その子供は、にっこりと笑いました。相手のことを思う温かな気持ちに、私は心がほっこりとしました。

ゴールデンウィーク明け、ペア学年でさつまいもの苗を植えました。上の学年は、下の学年にシャベルの使い方や苗の植え方等をやって見せながら優しく教えています。ペア学年での交流は、思いやりの気持ちや相手を敬う気持ちを育むとともに、上の学年になったときの行動の手本にもなっています。

縦割り班による給食や清掃、集団登校等、学年の枠を超えた活動は本校の特色です。交流を通して、自分の中のよさや可能性に気付き、他と関わり合う心地よさを感じてほしいと願っています。

## 村椿小学校のアクションプラン

### 令和5年度 村椿小学校アクションプラン - 1 -

重点項目	温かい人間関係づくり	
重点課題	挨拶の推進【あつたか つばきッズ】	
達成目標	・強調週間を設け、時と場に応じて気持ちのよい挨拶『あいてを見て いつでも さきに（自分から） つたえる（場に応じた声の大きさで）』を1日5回以上できる児童の割合が全体の80%以上になることを目指します。	

### 令和5年度 村椿小学校アクションプラン - 2 -

重点項目	学力向上	
重点課題	家庭学習の充実【きりっと つばきッズ】	
達成目標	・強調週間を設け、目当ての時間(1・2年:20分、3・4年:40分、5・6年:60分)の家庭学習に取り組む児童の割合が全体の90%以上になることを目指します。	

### 令和5年度 村椿小学校アクションプラン - 3 -

重点項目	健康づくり	
重点課題	生活習慣づくりの推進【健康 つばきッズ】	
達成目標	・曜日ごとに決めたチェック項目(爪、ハンカチ・ティッシュの携行、早寝早起き、歩いて登校、メディアコントロール、バランスのよい朝ごはん)のうち、メディアコントロールについて、自分の目当てを達成できる児童の割合が全体の85%以上になることを目指します。	

## 寄贈のお礼

本校昭和50年度卒業生で、昨年度還暦を迎えた方々から、プロジェクター用無線LANユニット2個、ホワイトボード4台、ハンガーラック2台を寄贈していただきました。大切に使わせていただきます。ありがとうございました



## 4月・5月の行事から

### ●入学式<4月11日(火)>

小学校生活への期待に胸を膨らませ、11名の元気な1年生が入学しました。多くの来賓の皆様に見守られながら、音楽と手拍子に合わせて入場する様子は、とても初々しかったです。元気よく返事をする姿、しっかりと話を聞く姿がとても立派でした。



### ●防パト隊対面式<4月12日(水)>

防パト隊の会長さんからは、こども110番の家を確認するための目印や、不審者に会ったときは110番の家に助けを求めるなどの対応の仕方を教えていただきました。その後、6年生の代表児童が挨拶をし、これからお願いしますの気持ちを伝えました。



### ●交通安全教室(1・2年)<4月14日(金)>

(3~6年)<4月24日(月)>

黒部警察署村椿駐在所や黒部市交通安全協会の皆様にご来校いただき、1・2年生には、道路の歩き方や横断歩道の渡り方、3~6年生には、安全な自転車の乗り方について教えていただきました。

年度初めの大切なこの時期に、交通安全に対する心構えをしっかりとつることができました。指導は今後も繰り返し行い、交通安全への意識を高めていきたいと思います。



### ●春の遠足(1~4年)<4月27日(木)>

青空の下、1・2年生と3・4年生に分かれて遠足に出かけました。

1・2年生は、魚津水族館とすずめ児童センターに行きました。魚津水族館では、お魚ショーや、大水槽での魚の餌やりを見ました。すずめ児童センターでは、お弁当を食べたり、施設の遊具で遊んだりしました。公共の施設でのマナーを守り、仲よく遊ぶことができました。

3・4年生は、富山県埋蔵文化財センターと四季防災館に行きました。埋蔵文化財センターでは、勾玉づくりを体験したり、企画展の展示解説を聞いたりしました。午後からは、四季防災館で地震体験や火災体験をし、改めて災害の恐ろしさや防災の大切さを学びました。



### ●1年親子歯みがき教室・給食試食会<5月12日(金)>

学校歯科医を講師に親子歯みがき教室を実施しました。村椿小学校の伝統的な行事で、コロナの影響で数年ぶりの実施でした。口の中にいる菌の様子を実際に見た後、磨き残しがある場所を見付けて、歯みがきをしました。この機会を通して、正しい歯みがきの仕方で毎日みがいてほしいです。

給食試食会では、配膳の様子や食事の様子を保護者の皆さんに見ていただきました。保護者の皆さんも縦割り班の中に入って、一緒に給食を食べました。



# 6月

## 行事予定

- 1日（木）交通安全の日、3年自転車教室、生活アンケート  
2日（金）学校集金日、3年自転車教室予備日  
委員会活動③ ※防パト隊（吉・大・荒・飛）  
3日（土）4～6年湧水公苑清掃、奉仕作業  
4日（日）わんぱく相撲名水場所（3年6名参加）  
5日（月）教員研修会のため14:15下校  
6日（火）避難訓練（地震・津波）  
7日（水）登校班チェック  
8日（木）1年心臓検診  
12日（月）教員研修会のため13:05下校  
13日（火）1年くもくん教室  
14日（水）プール清掃  
15日（木）交通安全の日  
16日（金）PTA全体委員会③ ※防パト隊（吉・大・荒・飛）  
19日（月）※防パト隊（出・六・飯）  
21日（水）プール開き  
26日（月）玉椿集会、授賞集会 ※防パト隊（出・六・飯）  
30日（金）生活アンケート



### 【7月】

- 2日（日）荒俣海岸清掃  
4日（火）学習参観・学級懇談会（午後）、学校評議員会  
21日（金）給食最終日  
24日（月）第1学期終業式  
25日（火）夏季休業開始（～8/31）



### ＜各家庭での安全な遊び方について（お願い）＞

日に日に暑さが増し、水の事故が心配な季節になりました。村椿地区にも至る所に川があり、川に落ちたものを拾おうと危険な目にあったという連絡を保護者から知らせていたことがあります。

学校では、給食時にランチルームで生徒指導主事より全校児童に対して、川に落ちたボール等を絶対に拾わないことを指導しました。そして、川や道路等危険な場所が近くにあるときの遊び方について考えるようになに話しました。改めて命の大切さについて考える機会となりました。

各ご家庭におかれましても、保護者不在の際の遊び方のルールを含めて、子供同士での安全な遊び方について話し合いの時間を設けていただきたいと思います。児童の大切な命を守るために、安全確保に向けた取組についてのご協力を願いいたします。